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熱心にご意見をいただきありがとうございました 

 

 

 
 

 

 

 
平成 23年 12月 

山形県河北町議会 
       

 

 議長の挨拶 

 

平成 23 年 11 月 14 日と 18 日に町内６か所で開催した議会報告会

でいただいたご質問やご意見・ご要望と、回答などをまとめてご報

告します。 
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開催日・会場 

 学 区 会 場 参 加 人 数 担当 

11月 14日(月） 溝 延 溝延研修センター 19名（男 17名女２名） １班 

〃 谷地南部 産業振興センター 17名（男 16名女１名） ２班 

〃 西 里 農村環境改善センター 25名（男 21名女４名） ３班 

11月 18日(金） 北谷地 北谷地構造改善センター 10名（男９名女１名） １班 

〃 谷地西部 上沢畑公民館 30名（男 29名女１名） ２班 

〃 谷地中部 職業訓練センター 14名（男 14名） ３班 

 

 
班の編成 

 班の代表 司会者 報告者 答弁者 記録者 

１班 真石 邦昭 石川 寛 漆山 光春 大場 勇人 阿部 利明 

２班 佐藤 修二 齋藤 隆 松田 收作 岡田 桂司 丹野 貞子 

３班 木村 章一 石垣 市雄 鈴木 英治 増川 修 槙 正義 

 

 

昨年の 12 月定例会において議会基本条例を制定。それを受け開かれた議会

及び活性化に向け、初めての議会報告会を町内６か所で実施いたしました。   

出席者からは、多くのご意見、ご提言をいただき厚く御礼申し上げます。内

容をまとめましたので、町民の皆様へご報告させていただきます。 

今後も議会報告会を継続的に実施し、町民との対話を積極的に行い、町民の

声を町政に反映し、より町民に信頼され存在感のある議会を目指すため、議員

一同、一層頑張って参る所存でありますのでよろしくお願い申し上げます。 

 

河北町議会  議長 庄司勝美 
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議会について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
    北谷地構造改善センターにて 

 
北谷地 
質問① 今、国会中継をテレビで放映している

が、大震災等で大変な時期にくだらない質

問ばかりでいらいらしてくる。しかし、河

北町議会では初めての議会報告会を開催

し、町民目線で対話することはすばらし

い。ぜひメンバーを変えて、またお願いし

たい。 

 

回答 議会報告会について課題もあるが、いい方向

でもって開催していきたい。 

 

 

質問② 新人２人、元職２人、現職１２人のちょ

うど１６人立候補し、無投票当選となった

が全議員におめでとうとは言い難い。何で

１～２人立候補しなかったのか。議会を傍

聴して発言を聞いて失望した。そういう人

が議員では、４年間も報酬は支給したくな

い。 

回答 手厳しい意見ではあるが、なぜ魅力がなかっ

たのか議論を深めていきたいと思う。今回、初

めて議会報告会を開催したが、町民との対話の

中で積み重ねていきたい。議長を中心に全議員

団結して、議員の魅力を見出していかなければ

ならないし、政策提案をしっかり行っていく必

要がある。意見として承っていく。 

質問③ 議会開催中に２日間かけて議案調査し

ているが、金額はどうのこうのと担当に聞

けば分かることなのでその効果は疑問で

ある。１６名必要とは思わないため、議員

の削減を考えているのか。 

回答 ご意見として取り上げていく。 

 

質問④ 無競争だったためか、前回の議会だより

から「私の目指す議員活動」を掲載してい

るが、議員それぞれの公約なので大きく出

していただきたい。 

回答 選挙がなかったことから議員それぞれの公

約を掲載した。この「私の目指す議員活動」を

しっかりと掲載して、町民との壁を取り除いて

いきたい。 

谷地南部 
質問① 上山市のように少人数の定数でやって

いる議会もある。各議員の意見を聞かせて

ほしい。 

 

回答 議会としても定数問題については、重大な関

心を持っている。定数だけでなく議員報酬、議

員の活動のあり方、政務調査費なども含めて検

討したい。しかるべき時期に議会として考え方

を表明することになるのではないか。個人の議

員の考え方についての答弁は差し控えたい。 
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質問② 議員の役割として執行部のチェック機

能、また議員の立法などを出して住民代表

としての機能を果たしているのか。 

   役場や議会のホームページに住民の知

りたいことが載っていない。 

回答②+③ 見やすい広報は分り易い文章と写真、

スペースをうまく載せることと研修で指

導を受けている。 

 

 

質問③ 質問内容について大切なものをしぼり

質問すべきだ。ページ数が少ないと思う。

内容を詳しく知りたい。 

谷地中部 
質問① 各常任委員会活動の報告、具体的成果は

どうなっているのか。また、議員の出張経

費はどうなっているのか。議会だよりなど

で報告すべきではないか。 

 

回答 議会だよりで報告しているが、今後、常任委

員会報告なども掲載していきたい。 

 

質問② 議会基本条例には、議会の状況を積極的

に開示し説明責任を果たすとなっている

が、今後の議会報告会の回数、実施する箇

所数はどうか。 

回答 今後も報告会は継続したい。実施回数と箇所

は検討したい。  

 

質問③ 議員は質問のしっ放しでなく、状況判断

をして継続した質問や具体的対応を行っ

て欲しい。 

回答 全議員に伝える。 

 

谷地西部 
質問① 10 年前に傍聴したが、その前の議会の

ときより質問内容が薄いと感じた。 

 

 

回答 現在の議会をぜひ傍聴していただきたい。質

疑は３回、特別委員会では 40分と改定された。 

質問② 一般質問は傍聴者側を向いてすべきで

はないか。 

回答 町民の声を背に受けて質問するという考え

方で現在に至っている。ご意見として承る。 

西里 
質問① 現在の議員定数を議会としてどう考え

ているか。 

 

回答 議会として、「定数、報酬」など検討してい

くことになるのではないか。 

質問② 県議会議員の政務調査費で日常的なガ

ソリン代を支払っていると聞くがおかし

いので上部に上げてほしい。町議会議員の

状況はどうか。 

回答 河北町議会議員には、政務調査費は支給され

ていない。 

 

質問③ 議会基本条例第 8条に「理念と原則」と

あるが、理念とはどこに示されているの

か。 

回答 この基本条例の前文では、「議員は、選良と

しての誇りと自覚を持ち、議場内の活動にとど

まらず町民との対話を積極的に行い、町民の声

を町政に反映させる議会を全議員で構築す

る。」と示している。 

質問④ 議会報告会は今後も継続するのか。年に

何回実施する予定か。あまり小さな単位で

行っても限界もあり、地区 1か所程度で良

い。 

 回答 報告会は、今後も続けていく予定である。方

法などはご意見を伺い良いものになるよう検

討する。 

質問⑤ 県議会議員・町長・町議会議員選挙いず

れも無競争当選になったことをどう思っ

ているか。 

回答 選挙は無競争となったが、立候補している議

員は選挙に勝ち抜く決意で立候補していると

思う。 
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溝延 
質問① 22年の議会傍聴者数がゼロの議会もあ 

るが、町民の方が忙しいのか、つまらない 

から傍聴者がゼロなのか。 

 

回答 時間帯もあるが、かつて夜間・日曜議会開催

を検討した経過があるが実現に至っていない

現状である。 

傍聴者ゼロの議会はすべて臨時会であり、臨

時会の議案は契約案件とか条例の一部改正な

ど１・２件のため、傍聴者がゼロとなっている

ようだ。 

質問② 議員の削減を考えているのか。 

 

回答 今回は無投票で改選になったが、反面、数が

少なくなれば地域から議員がいなくなり地域

の意見が反映されなくなる恐れがあり、バラン

スが欠ける場合がある。議員定数問題について

は検討していく。ただ、30 代・40 代の若い世

代が立候補しやすい環境づくりも必要と思う。 

質問③ 近隣市町議員報酬はいかほどか。 回答 議員報酬はまちまちだが、県内の町では高畠

町に次いで２番目である。市は最低プラス 10

万円であるので、普通の水準かと思う。 

 

生活・健康・福祉について 
 

 

 

 

 
           産業振興センターにて 

 
北谷地 
質問① 障がい児への対応とは放課後児童クラ

ブのことか。（議会だよりを見て） 

 

回答 障がい者のいる放課後児童クラブへの補助

であり、県の基準では生活補助指導員の配置基

準がないので、町で障がい者数の基準を定めて

生活補助指導員を配置すべきだという質疑で

ある。 

質問② ヒトスジシマカが北谷地地区にも増え

ている。一斉防除をすれば効果があると思

うが、体制づくりをお願いしたい。 

回答 ４年前から発生しているので、一斉防除しか 

     ないと思う。議会でも議論した経過があるが 

町では 24年度から地域振興総合交付金の中へ 

一斉防除の取組みを行った地区に対して、1万 

円の上積みを考えているようだ。 

谷地南部 
質問① 県は河北病院を将来なくす方法ときい 

   ているが。 

回答 河北病院と谷地高校は町の宝である。地域の 

    先生からも夜間診療などの協力をしていただ 

  いており、存続に向けて町をあげて努力してい 

  る。 

質問② 国保税の決め方は。 

 

回答 国保税の決め方は、国保運営協議会の答申を

受け、議会で議論して決めている。 

社保から国保への異動での不公平感が

問題である 

国の制度上の問題である。 

質問③ 西里改善センターの屋根の補修が遅れ

たのは財政が厳しいからなのか。 

回答 修理のための予算を 2,000万円づつ積み立て

て毎年対応している。 
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質問④ 中央公園のそばの空き地・空き家の荒廃

で町内会に苦情がある。空き地・空き家対

策の問題に有効な解決策を講じてほしい。 

回答 空き家、空地が増えている。空き家対策につ

いて取り組んでいる先進地（新潟県長岡市）へ

厚生経済常任委員会で視察を予定している。そ

の上で解決策を執行部に提言していきたい。 

質問⑤ 議会だよりで「役場庁舎の改築費 30 億

円の想定額について」であるが、総務課長

とのやり取りの内容を詳しく載せてほし

かった。他の議員はこのことについて質問

しなかったのか。建設はいつの予定か。 

回答 関連質疑は許されていない。30億円の考え方

について明確な根拠はない。30億円を想定とい

う中で目標額の半分の基金を創設している。建

設は 10 年後を想定している。現庁舎は強い地

震で倒壊の恐れがあり、また、耐震工事は無理

との判断から、新たな災害時の対策本部として

住民の命を守るうえで新庁舎の建設は必要で

ある。 

谷地中部 
質問① 町内の各施設の利用料金は、他の市町村

利用者も同じであるが、格差をつけるべき

ではないか。 

 

回答 ご指摘の利用料金はさまざまな観点を考慮し 

  設定しているが、行政側に伝える。 

 

質問② ひなの宿の利用状況はどうか。 回答 良く利用されていると聞いている。 

谷地中部・谷地西部 
質問① 遊蔵のコート利用料金は有料にすべき 

   でないか。施設そのものに対する批判的意 

見がある。 

 

回答 9月議会でも有料にすべきだと質問が出た。 

溝延 
質問① 在宅酸素療法補助金について、どんな方

にいくら補助するのか。 

 

回答 呼吸不全の方に対して、電気料相当額を月

額 1,600円交付するものである。 

 

農林・観光について 
 

 

 

 

 
上沢畑公民館にて 

 
谷地中部・谷地南部・谷地西部・溝延 
質問① 農業に関してはＴＰＰ参加反対の意見

書を提出したが、ほかの業種についてＴＰ

Ｐに参加した場合、メリット・デメリット

はあると思うが、町の税収は増えるのか減

るのかどうか。 

 

回答 ９月定例会で請願が出されたＴＰＰ問題に

ついて、農業団体から提出されたものであるた

め、農業分野だけのものであるが、議会として

全会一致で採択し、参加反対の意見書を提出し

ている。 

また、東北地方は農業が主であることからダ

メージが大きいと思われる。参加については賛

否両論あるが、メリット、デメリットの情報を

入手して議会として議論していきたい。 

谷地南部 
質問① 買い上げている土地等はどのようにし

ているか。 

 

回答 昨年、総務文教常任委員会で町有財産の視察

をしてきた。町が台帳を作成して管理をしてい

る。 
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谷地西部 
質問① 安部権内家を調査した理由は何か。 

 

回答 紅花資料館とタイアップした観光エリアの

拡大のため、その価値をみいだせるかを考えて

調査の費用を認めた。 

谷地中部・谷地西部 
質問① 安部権内家の活用についてはどうか。 

 

回答 調査費用を認め 2009 年に調査した内容を

2010年２月に説明会を開催し報告を受けた。 

歴史建造物専門の日塔和彦先生から、「たい

へん価値のある【豪農屋敷】である」との説明

があった。しかし、個人の所有物に町が意見を

いえることではない。 

議員間にも賛否両論がある。 

質問② 体験型宿泊施設の利用状況と体験農業

の進め方についてお聞きしたい。 

回答 「ひなの宿」は、目標の稼働率６割を上回っ

ている。体験型については一例として、地区

の農地、水（メダカの学校）全国研修会を開

催し満室だった。今後も全国にＰＲし利用度

を高めたい。 

溝延 
質問① 待望の宿泊施設ができたのでＰＲする

ため宿泊を体験した。施設は非常に快適だ

ったが、窓を開けると回りはさくらんぼ畑

ばかりで眺望がよくない。広場があったら

なと思った。また、月山、葉山、蔵王等が

眺望できる展望台を設置すればもっとよ

くなると思う。 

 

回答 この宿泊所は順調に推移している。 

環境がよくないという指摘であったが、南側

の道路を延長して最上川の堤防まで接続し、堤

防を拡幅して桜並木の植栽、さらに最上川の堤

内地に親水公園も整備する計画である。 

また、今まであったゲートボール場を駐車場

に整備するため、東側に代替施設を整備する計

画である。 

なお、展望台については即答できないので、

議会として承っておく。 

質問② 溝延地区体験農業駐車場は、トイレット

ペーパーが乱雑であり非常に汚い状況だ。

誰が管理しているのかも分からない。 

回答 体験農業駐車場については、溝延、川向、吉

野地区の３か所を農山漁村活性化プロジェク

ト事業で整備する計画で、それぞれの地区の観

光さくらんぼ組合等に管理をお願いしている。 

施設の管理については、改善するよう行政側

に伝える。 

質問③ 今年はバスが１台も来ていない。整備す

ればよいものではないと思う。 

回答 これは地域住民から要望があって、これまで

もどんな事業メニューがあるか進めて実現し

た施設であり、手順を踏んできていると考えて

いる。お客さんの是非については分からない

が、このたびの震災の影響もあると思われる。 

質問④ 観光案内所がどこでしているか分から

ない。統一したらと思う。 

回答 これまでも議会において質疑があった。河北

町においても農業体験観光を導入すべく事業

化なったが、確かにハード面が先行してソフト

面が遅れている。今後、組織づくりやコーディ

ネーターは誰なのかをはっきりしなければな

らないと思う。 

谷地西部 
質問① ほくほく祭りは元の場所（町民体育館）

に戻した方が良い。どんがホールでは狭

い。 

 

回答 実行委員会では、元の場所（町民体育館）に

戻すという意向でいるようだ。 
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土木について 
 

 

 

 

 

 

 

 
農村環境改善センター（西里）にて 

 

 

谷地南部・谷地西部 
質問① 谷地橋四車線化の話はどうなっている

か。 

 

回答 同盟会を組織して運動を行っているが、なか

なか難しい状況である。現在、国道２８７号の

混雑緩和対策として、交差点改良工事が進めら

れている。今後も早期実現に向けて運動を続け

ていく。 

谷地中部 
質問① 高関地区、谷地橋西側の道路工事はどう

いう目的なのか。 

 

回答 谷地橋の四車線化を基本にし、谷地橋付近の

車の流れ、渋滞の緩和をはかる目的で行われて

いる。  

谷地西部 
質問① まちづくり交付金協議会の要望として

八景園の中にトイレ設置の要望をだして

いた。 

 

回答 新しく建てる紅染め工房の中に多目的トイ

レはできるが八景園からは距離がある。行政側

に伝える。 

質問② 公園の管理はきちんとなされているか。 回答 公園（ポケットパーク、都市公園、農村公園）

によって管理者が違うが点検は実施している。 

西里 
質問① 自治公民館の下水道工事が終わってい

る所もあるが、負担が大きいので補助でき

ないか。 

 

回答①＋② 行政側に伝える。 

 

 

質問② 下水道の各戸の設備工事は他の市町村

の業者も入っているのか。 

また、設備工事の料金は高いまま横並び

になっているのではないか。適正な競争に

なるよう指導できないか。 

溝延 
質問① 田井橋再架について、基盤整備事業で、

すでに道路用地も確保していることから、

早期にお願いしたい。 

 

回答 同盟会を組織して運動を行っているが、谷地

橋の四車線化も並行して運動しておりなかな

か難しい状況である。現在、国道２８７号の混

雑緩和対策として、交差点改良工事が進められ

ている。田井橋再架について息長く運動を続け

ていく。 
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教育について 
 
北谷地 
質問① 河北町は中学校が１校だが、冬期間は早

い時間に暗くなり、迎えの時間帯には学校

周辺が混雑することから、スクールバスの

運行をお願いしたい。 

 

回答 保護者からの意見・要望があれば行政側に伝

える。 

 

谷地中部 
質問① 県立谷地高校の存続は確定したのか。 

 

回答 県の方針としてキャンパス制として存続と

聞いている。 

質問② 認定こども園の着工と開園の時期はい

つか。 

回答 用地造成が始まり、平成 24 年施設建設、25

年度に開園の予定である。 

谷地西部 
質問① 西部小学校の子どもが少ないことにつ

いてどう考えているか。 

 

回答 教育委員会としては学区の再編成を考えて

おり、６校維持の方向で考えているようだ。 

質問② 認定こども園の用地の購入額が高くな

いか。 

回答 不動産鑑定士の鑑定を受けた結果である。 

 

西里 
質問① こども園の施設、敷地は小学校の建物、

敷地を活用できなかったのか。 

 

回答 谷地・西部・北谷地保育所は築 30 年以上に

なり、今後生まれてくる子どもなど総合的に勘

案し、認定こども園は 2か所設置することにな

った。 

質問② こども園２か所のうち、１か所はサハト

の北側、もう１か所は建物も比較的新し

く、環境も良い西里幼稚園に設置して欲し

い。 

回答 もう１か所の件はご意見として聞かせてい

ただく。 

 

質問③ 学校ごとに子ども１人の教育費がどの

くらいになっているのか。 学校によって

差が大きいのはどうかと思う。 

回答 教育は機会均等が原則である。 

 

 

防災について 
 
北谷地 
質問① 町の歳入における地方交付税の割合は

３分の１であるが、大震災発生があり来年

もこのくらい来るのかが心配だ。 

 

回答 不安要素はあるが、議論の最中である。 

 

谷地中部 
質問① 3/11 の大震災時に職員の姿が見えなか

った。情報収集・伝達の対策を強めて欲し

い。 

 

回答 大災害は初めての経験であり、今後、今回の

経験を教訓に万全を期するよう議会として行

政側に伝える。 

質問② 町はもっと防災対策を強めて欲しい。 回答 震災後、防災無線など整備したが、ご意見は

行政側に伝える。 
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谷地西部 
質問① ゲリラ豪雨を想定して防災マップは本

当に災害時に役に立つのか疑問。 

    ゴルフ場とか溜め池の決壊などの災害

を想定したマップを作成すべきでないの

か。沢畑地区に甚大な被害があった場合や

地域の不安が解消されるようなマップ作

りを望む。 

 

回答 河北町地域防災計画の見直しを図っている。

委員会としても検討して提言していきたい。 

 

質問② 無線機を今後どのように整備し、地域住

民への情報提供の整備をどのようにして

いくのか。 

回答 31機のデジタル無線機を配備した。山口・舞

台・吉野・荒小屋地区に避難勧告用放送設備

を設置した。 

西里 
質問① 3/11 の大震災時の停電など依然として

防災対策は不十分ではないか、住民の安

心・安全に万全をはかって欲しい。 

 

回答 補正予算で発電機、デジタル無線機など一定

程度整備されたが、さらに議会としても努力す

る。 

質問② 自主防災組織が万が一に、いつでも機能

できるよう組織づくり、予算など、再点検

と見直しも必要と思う。 

回答 万が一に機能できる組織づくりについて議 

会でも議論している。予算面も含め行政側に伝 

える。 

質問③ 地区民に危険を知らせる防災無線など

を整備し、役場と地域を結び住民の安全を

守ることに全力を尽くすべきである。 

回答 デジタル無線機 31台などを整備しているが、

行政側に伝える。 

 

溝延・谷地西部 
質問① 庁舎改築を計画しているが具体的な構

想があるのかどうか、現段階で話のできる

範囲内で結構ですので説明願いたい。 

 

回答 耐震調査した結果、強い地震に耐えられない

ことが判明したため、今年度からスタートした

第７次総合計画に庁舎改築計画を予定してい

る。 

30億円の事業費を予想していることから、初

年度に３億円の基金を造成し、毎年１億円を積

立てることにした。 

建築場所は未定である。 

 

 

 

その他の質問 
 

北谷地 
質問① 大石田町長汚職事件で県内の入札にお

ける首長の関わり方について、山新報道で

は河北町長も決裁するという報道があっ

たが、関わっていないのかどうか。 

 

回答 指名審査会があるが、そのトップは副町長で

あり町長は入っていない。 

指名審査会での結果については町長まで決

裁を受けているが、これまで一度も変更したこ

とがない。 

また、３年ほど前から条件付であるが一般競

争入札を導入している。 

谷地西部 
質問① 役場のトイレ改修について議会だより 

   で「車椅子用のスペースを確保できない」 

   と町の答弁あるがその後の質問が知りた 

   かった。 

 

回答 車椅子用のトイレ改修は、庁舎の構造上スペ

ースを確保することができない。 
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溝延 
質問① 町の計画では、人口を２万人としている

が、国勢調査では２万人を切っている。維

持・確保対策は。 

 

回答 人口減少は少子化が一番の原因であるが、働

く場所が少ないので確保しなければならない。 

   今年度から花ノ木工業団地に進出した場合

の企業立地補助金をはじめ、上限１００万円の

転入者定住支援補助金を継続するなど講じて

いる。 

 

 

 

町民の要望・感想 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

職業訓練センターにて 

 

 

北谷地 
① 今年の町民夏祭りで、議員の方が浴衣姿で踊りに参加していることはすばらしいと思った。 

谷地南部 
① かすみ町に接骨院が開業してから混雑が激しいのでカーブミラーを付けて欲しい。 

② 学童保育近くの交差点とベル近くの交差点に信号機を取り付けて欲しい。 

③ 道路の優先順位を統一してもらいたい。 

④ 箱物の建てすぎではないか。箱物を建てるときは住民投票をしてから建てた方が良いのでは。 

⑤ 今回の報告会の取り組みはたいへん良い。 

谷地中部 
① グランドゴルフの専用広場の設置を要望する(近く国体の種目にもなる)。 

② 議会だより№70「私の一言」で一部議員のモラルが問われる議会内でのことが記事にあったが、

真摯に襟を正して欲しい。 

③ 議会をはじめて傍聴したが、なかなか熱心に議論していた。 

④ 下水道料金は、仙台市と比べ 2倍くらい高いと感じる。 

⑤ 自主防災組織は万が一の時に役に立つ組織づくりが重要であり、今の体制は疑問である。消火班

と救出班をつくるべきだ。 

谷地西部 
① たばこ税の金額を公表してほしい。 

②  道路の優先順位を統一してもらいたい。 

③ 「認定こども園」工事で交通の流れが変わるので安全に注意して欲しい。 
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溝延 
① 交通が不便であり、働く場所が少ないことからなかなか人口が増えない要因である。企業誘致を積 

極的に行い、また結婚を手助けして下さるよう議員の方にお願いしたい。 

② 議会報告会の開催や分かりやすい議会だより発行ありがとうございます。10年ほど前経常収支比 

  率が 85.6％だったが、22年度は 88.1％になっている。70％台にしたいと説明があったので、議会と 

  しても目を光らせて頑張っていただきたい。 

西里 
① これまでは本町中心部を開発・事業を行ってきたが、今後は各地域に重点を置いた事業を実施し

て欲しい。 

②  町中心部の開発に伴い、西里地区の田んぼが買い取られている、西里地区にも住宅地などの開発

を行い、もっと住みやすい環境づくり、定住化支援に努めて欲しい。 

③  昭和 29年の河北町合併以来のこうした議会報告会を評価したい。 

④ 役場庁舎の改築などは行わず学校などを利用すべき。 

⑤ 庁舎は古くなって耐震上からも心配、将来に続く良い行政を行うためにも改築は必要と思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

議会や行政に対して皆さまからいただいたご質問・ご意見・ご要望で

未回答のものについては、今後の議会活動に反映し、また後日回答させ

ていただきます。 
 

    問い合せ  

〈河北町議会事務局〉電話 0237-73-2119 FAX 0237-73-5163 

Ｅメール gikai@hinanet.ne.jp 

 


